

Le même auteur nous rend compte de deux trouvailles, faites dans le pays il y a vingt ans environ et révélant quelques cachettes pratiquées par les malheureux Gallo-Romains au moment de l'invasion des Barbares.

A l'ouest d'Izernore près de la Roche de Sénan et au bord d'un petit chemin conduisant à Geovressiat, on a découvert dans un vase, enfoui sous un tas de pierres, sept cents médailles de divers empereurs romains.

Quelques temps après, à trois kilomètres plus loin, à côté de la voie gallo-romaine conduisant d'Izernore à la rivière d'Ain, plus de mille médailles furent découvertes enfouies à fleur de terre dans le bois de Lolliat; elles étaient presque toutes de Dioclétien, Maximien-Hercule et Constantin.

Malheureusement toutes ces médailles furent disséminées, dispersées.

M. Maissiat cite seulement dans sa collection deux pièces dignes d'intérêt, l'une en argent à l'effigie des fondateurs présumés de Marseille, l'autre (et c'est à celle-ci que nous nous attacherons spécialement) est en or, elle fut trouvée par un paysan dans son champ à Izernore. Elle porte l'effigie de Valentinien III, avec la couronne de perles et cette légende D.N. FLA VALENTINIANUS P. F. AUG. (*Dominus noster, Valentinianus Pius, Felix, Augustus*). Au revers, une couronne avec une croix au milieu sur un degré, avec le nom énigmatique CONOB au-dessous.

Cette pièce que M. Maissiat appelle un tiers de sou d'or, est identique à celles que le savant numismate Bouteroue a décrites dans son ouvrage intitulé *Recherches curieuses des monnaies de France* (3).

---

(3) Bouteroue. *Recherches sur les monnaies de France*, p. 201, n° 34.